
 
 

 
Rome, 16 juin 2024 

 

Chers amis, 

 

je désir partager avec vous la joie d’avoir été reçu en audience par le Saint-Père hier matin, 

samedi 15 juin, avec le père Andrea D’Auria, Directeur du Centre International de Communion et 

Libération, et Marco Melato, Secrétaire général de la Fraternité. 

Déjà à la fin de notre dernière rencontre, qui s’était tenue en janvier dernier, le Saint-Père 

avait exprimé le désir que je revienne prochainement chez lui pour lui parler de la vie du 

mouvement. Le Pape désirait connaître les étapes que nous avions franchies, notamment à la suite 

de la lettre qu’il m’avait envoyée le 30 janvier dernier. Pendant la rencontre, il a manifesté 

beaucoup d’estime pour ce que nous sommes en train de vivre, en nous témoignant sa compagnie 

pleine d’affection pour notre chemin. Nous avons pu partager avec lui les faits marquants de cette 

dernière année, en allant au cœur du contenu proposé grâce au récit de la Journée de début d’année, 

de l’École de Communauté, des Exercices de la Fraternité consacrés à l’espérance, et de mon 

intervention récente sur la culture. Le Saint-Père a dit qu’il était très content et il nous a confirmé 

dans notre travail, en partageant les contenus et les préoccupations que nous lui avons exposés. 

Ensuite, il nous a encouragés à aller de l’avant sans hésitation sur cette route et il nous a 

recommandé de continuer le parcours d’approfondissement du charisme que nous avons entrepris, 

notamment en mettant en valeur la méthode de la direction communionelle. À ce propos, le Pape 

nous a parlé de la nécessité de partager le charisme et les responsabilités dans la conduite du 

mouvement. « Sans cela, a-t-il ajouté, tout mouvement a une vie courte. Le charisme continue à 

vivre dans une histoire et dans un peuple qui le rend actuel ». De plus, il a souligné le fait que tout 

charisme doit être conçu comme étant au service de l’Église entière, sans jamais prendre de distance 

vis-à-vis d’elle, dans un élan missionnaire renouvelé : « Ne pas regarder son nombril, aller dehors, 

aller dehors ! Toute l’Église a besoin de cela » (c’est une phrase que le Pape a répétée plusieurs fois 

pendant l’audience). 

Lorsque je lui ai demandé son avis sur le travail culturel que nous sommes en train de 

mener, Pape François a approuvé sa mise en place, en répétant que le charisme doit être 
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continuellement réactualisé. Comme nous l’a rappelé le Saint-Père, un mouvement doit rester fidèle 

à son propre charisme en se communiquant avec créativité en tout lieu du monde où il est présent. 

Mes amis, je suis vraiment reconnaissant pour cette compagnie surprenante et paternelle du 

Pape, qui nous encourage, nous réconforte et nous soutient dans notre tâche missionnaire. À la fin 

de l’audience, nous lui avons offert le texte des Exercices de la Fraternité prêchés par Monseigneur 

Giovanni Paccosi et le Pape a fait ce commentaire : « L’espérance, l’espérance… l’espérance est 

une vertu humble ». 

 

Demandons au Seigneur que nous ne manquions jamais de cette espérance pleine d’humilité. 

Et n’oublions pas de toujours prier pour le Saint-Père. 

 

Je vous embrasse, 

 
 
 

Davide Prosperi 
 
 


